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主席： 

 

先交代我的一些背景，我的家庭是一個土生土長的香港家庭，相信亦是香港現在很典型的家庭

模式：父母雙職，兩個幼兒適齡就讀及和長者一起同住。一對子女曾經及現在在全日制（即長全日）

幼兒學校就讀。 

 

就我對長全日制幼兒學校的了解，以一個家長來說，長全日制對雙職家長是能够提供最佳的教顧

服務及能解決到雙職父母無暇照顧幼兒的一個很好的途徑。故長全日制的幼兒學校是不可或缺是的，

在報告書裡，委員會亦認同及肯定幼稚園的角色，既然肯定就要有所行動支持，但報告書列出很多外

國的研究說長全日制對幼兒不好的地方，企圖淡化長全日制幼兒學校的存在價值而標榜半日制幼稚

園。說什麼幼兒在半日制幼稚園可得到更好的親子及家庭關係，對於一個真正在家照顧幼兒的家長而

言，這樣說是對的。但很多幼兒是交托給僱工照顧的，而不是家長自己照顧，試問一對雙職工作的家

長有什麼時間可在上午或下午親子呢？在政府現時的政策下，每個家庭的經濟都面對大小不同的壓

力，父母雙職在所難免，如果可以的話，我何常不想半天工作，半天親子呢！ 

 

看到報告書內以半日制幼稚園的低標準為資助基礎，就讀長全日或全日制幼兒學校超出的學費

由家長和政府承擔，變相令我們這些雙職的家長更加百上加斤，建議政府應委任顧問公司作本土性的

（香港獨有的幼稚園學制模式）研究，在制定政策時實際考慮本土家長的需要及現實情況，切實可行

的具體建議是：位 於 政 府 民 政 署 社 區 中 心 或 公 共 屋 邨 場 地 運 作 之非牟利「長全日制」幼兒

學校(如我兩兒就讀的) ，加入全面資助基本營運費，在實施免費幼稚園教育數年後再作檢討，

這實為政府及教育德政，一方面能釋放家長勞動力，提高香港經濟效益；另方面解決民生(雙職家庭)

所面對壓力，促進幼兒教育邁向完善，政府應順應民意，從善如流。 

 

政府「釋出善意」，應大幅度增加對幼兒教育的資源投放，將現時極低的資助水平，逐步增至最

少與小學資助相近的水平，使幼兒教育可以獲得健康和優質的持續發展，要創出一個「有香港特色」

及雙贏的免費幼兒教育。 
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